

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 22 de Noviembre de 1899

Año XXVIII. Núm. 8.015

SENADO

Madrid 17.

En la sesión del Senado ha sido aprobado el dictámen de la comisión mista, relativo al impuesto sobre las achicorias y demás materias que imiten los cafés y tés.

También se ha aprobado el impuesto sobre los azúcares y el referente á los títulos y grandezas.

Luego se ha discutido la reforma de las plantillas del generalato.

El señor Cobian ha combatido la totalidad de la reforma, censurando al señor Silveira por no haber realizado la anunciada regeneración.

Considera excesivo el efectivo de generales, fundado en que no podemos intervenir en los conflictos europeos.

Ha pedido que se supriman la Junta consultiva de Guerra y las Direcciones generales de la Guardia civil, Carabineros é Inválidos.

Ha sostenido que solamente con la reserva de jefes y oficiales pueden ahorrarse 50 millones de pesetas.

Es, ha dicho, una insensatez y una injuria que se infiere al ejército, la suposición de que éste se opone á las economías y á su reorganización, pues el ejército no puede, por conservar lo menos, esponerse á perderlo todo, y tampoco puede olvidar ese mismo ejército que está compuesto de españoles. (Aplausos.)

CONGRESO

Madrid 17.

En la sesión del Congreso el ministro de la Guerra, contestando á preguntas que el señor Alvarado le dirigió días atrás, ha manifestado que los individuos que por rebaja del cupo han sido excluidos del servicio militar y abonado su redención, tienen derecho á que se les devuelva la cantidad que entregaron.

También ha contestado satisfactoriamente el general Azcárraga á otra pregunta relativa al ascenso de algunos sargentos á segundos tenientes.

El señor Blasco Ibañez ha hecho una pregunta acerca de la concesión del concierto económico á Valencia.

El señor Dato ha contestado que nada se había ofrecido respecto á la concesión del concierto económico, que no puede prometerse nada acerca del mismo y que no creía que el gobernador civil hubiese hecho ninguna promesa en dicho sentido.

El señor Blasco Ibañez ha defendido á los contribuyentes morosos.

El ministro de la Gobernación: Como diputado puede S. S. hablar aquí de esta manera; pero fuera de aquí yo le aseguro que S. S. sufrirá el mismo castigo que todos los que se resistan al pago de los impuestos.

El señor Blasco Ibañez ha insistido en sus afirmaciones.

El señor Dato ha replicado: La conducta que á S. S. le parece patriótica y la encuentro criminal.

El señor Cañellas ha hablado en análogo sentido que el señor Blasco Ibañez.

El señor Romero Robledo: No es posible que el gobierno se muestre como ignorante de la gravedad de la negativa de los contribuyentes á pagar en Valencia, la cual puede hacerse extensiva á otras localidades.

¿Qué criterio tiene el gobierno en el asunto?

¿Con qué soluciones cuenta para conjurar el conflicto?

Yo he leído ayer con vergüenza el discurso del Capitán general de Barcelona á los representantes de los gremios.

Ruego al ministro de la Guerra que diga cuándo y cómo se han formado los consejos de guerra en Barcelona, porque es absurdo que un juicio sumarisimo dure veinte ó treinta días.

El ministro de la Guerra ha dicho que como el Capitán general asumió todas las facultades jurídicas y gubernativas, ha podido nombrar á quien le haya parecido.

El ministro de la Gobernación ha contestado al señor Romero Robledo que no es el gobierno quien escita á los rebeldes, sino los oradores de la oposición.

Ha intentado distinguir entre la confabulación para resistirse al pago de los impuestos en Barcelona y la negativa á satisfacerlos en Valencia.

Si los contribuyentes morosos de Barcelona, ha dicho, no atienden á las pacíficas indicaciones del general Despujol, el gobierno se verá obligado á apelar á los procedimientos coercitivos.

Para ello tiene el gobierno la fuerza necesaria.

El señor Romero Robledo: Por lo visto el criterio del ministro de la Guerra es dejar al Capitán general de Cataluña que haga lo que bien le parezca.

¿A qué no sabe tampoco el ministro en virtud de qué disposición gubernativa ó judicial se detuvo á los morosos?

El gobierno insiste en afirmar que el general Despujol obra de acuerdo con el criterio del gobierno; pero á la menor pregunta se defiende diciendo que no sabe nada.

Lo cierto es que no hay gobierno.

Como el ministro de la Gobernación ha recordado una confabulación de comerciantes ocurrida cuando era ministro el señor Romero Robledo, éste ha contestado que no suspendió las garantías constitucionales, ni declaró el estado de guerra, no se prendió á nadie.

Ha citado otro caso en que el Capitán general de Barcelona fué trasladado inmediatamente después de saber el gobierno del señor Cánovas que había faltado á la ley en una cuestión de orden público.

Ha insistido el señor Romero Robledo en que para llegar al empleo de la

fuerza hace falta la unanimidad de la opinión, añadiendo que acerca del caso actual varias minorías entienden que la resistencia al pago de los impuestos no constituye delito.

El señor Azcárate ha defendido una proposición para que el Estado conceda el bronce necesario para la fundición de una estatua dedicada á una gloria española, doña Concepción Arenal.

El ministro de la Guerra ha aceptado dicha proposición en nombre del gobierno y ha sido tomada en consideración.

Abierto luego el debate económico, ha continuado la discusión del voto particular del señor Suarez Inclán.

El señor Moret ha examinado el presupuesto de gastos desde el punto de vista de las relaciones del gobierno con el país.

Ha recordado algunas palabras suyas pronunciadas en un debate sobre los presupuestos presentados en 1892 por el señor Cánovas del Castillo.

Este aseguraba que había necesidad de reforzar los ingresos y el señor Moret dijo que ese refuerzo no podía hacerse sin demostrar al país en el presupuesto de gastos una completa transformación y mejora de los servicios.

Ha censurado la falta de educación política, especialmente de los hombres públicos, y ha propuesto como medio de evitar esta falta de preparación la especialidad en las Direcciones y la asistencia de los directores á los Consejos de ministros.

Ha anunciado que presentará enmiendas al articulado de los ministerios y en ellas consignará su criterio sobre la forma concreta de realizar su renovación.

Ha recordado al presidente del Consejo de ministros la conferencia que celebraron con él las Cámaras de Comercio en noviembre del año pasado, en la que contrajo el compromiso de enterrar todo lo que estaba muerto y aceptar todo lo que representase vida nueva.

Por último, ha asegurado á los señores Canalejas, Azcárate y Maura que no les dejaría solos en su lucha contra la obra del gobierno.

El ministro de Hacienda le ha contestado diciendo que no es posible que ningún ministro sea en tan poco tiempo reorganizador de todos los servicios.

El mismo Sr. Maura reconoció que no era fácil hacerlo y que no cabe hacer una reorganización de servicios sin aumentar los créditos del presupuesto.

El problema que á mí se me presentaba era la liquidación de las guerras coloniales.

Esto es, lo que ha hecho ya el gobierno abriendo el camino para resolver las dificultades que aquella liquidación ofrecía.

Esto no se podía hacer sin los siguientes elementos: 1.º aumentar los ingresos, y 2.º reorganizar los servicios.

Yo he proclamado la necesidad de

economías en el seno del Consejo de ministros y tuve que impedir las mejoras que pedían los ministros, porque ahora no es el momento de realizar la reorganización de los servicios, sino de liquidar las guerras.

Creo que lo que se me pidió en junio era eso, porque lo primero era pagar las deudas y liquidar lo pasado.

Creo también que el objeto del presupuesto es encerrar nuestras obligaciones dentro de nuestros medios.

Ha defendido las economías hechas en su departamento, diciendo que son no arañazos, sino producto del estudio de todo un verano.

Ha afirmado que en las obligaciones generales, en el capítulo de la Deuda pública, se ha hecho una reducción que se eleva á 176 millones de pesetas, ó sea mucho más de lo que pedía el señor Sagasta.

Esa economía no es pasajera, sino que descansa en una nueva organización sin dañar el crédito, como lo demuestran las cotizaciones.

El señor Urzaiz: En el extranjero no ha producido el arreglo de la Deuda el efecto que S. S. cree.

El ministro de Hacienda ha continuado su discurso diciendo que el señor Azcárate había afirmado que él había hecho el contrato con el Banco de España á espaldas del Parlamento.

Eso es completamente inexacto.

Yo hice dicho contrato respondiendo á lo que me proponía, ó sea la reducción de intereses.

Respecto al proyecto de clases pasivas ha dicho el ministro de Hacienda que se habían hecho reducciones en las relativas á Ultramar, igualándolas con las de la Península.

También ésta es otra economía orgánica.

No está abandonado el proyecto de clases pasivas.

Después se hará algo en tiempo oportuno.

Ha combatido la reforma que proponía el señor Moret relativa á los directores técnicos, creyendo que esto no disminuiría las responsabilidades ministeriales y por consiguiente el trabajo de inspección de los ministros.

El sistema inglés no es el espuesto por el señor Moret, toda vez que allí hay dos subsecretarios, uno parlamentario y otro técnico; pero esto no les exime de la responsabilidad.

Creo que lo que la opinión reclama en estos momentos es que antes de la reorganización de estos servicios se haga la liquidación de las guerras coloniales, problema á que he dedicado preferentemente mi atención y que considero haber resuelto satisfactoriamente.

TELEGRAMAS

Cádiz 17.

En el tren espreso de mañana llegarán á esta ciudad los príncipes alemanes. Apesar de que viajan de incógnita

to, concurrirán á la estación las autoridades civil y militar y los jefes de la guarnición. Los príncipes se hospedarán en el Hotel de Francia, donde tienen preparado el piso principal, visitarán la Catedral, los edificios mas notables y el Museo y el domingo marcharán á Córdoba y Granada

Paris 17.

Port-Said.—Se ha verificado con gran brillantez la inauguración de la estatua de Fernando de Lesseps. Han concurrido al acto todas las autoridades internacionales y mas de 5.000 personas. Han pronunciado discursos el Khedive y MM. Arenberg, Vogué y Carlos de Lesseps. La estatua produce muy buen efecto. La entrada del canal estaba llena de buques de guerra y mercantes. La fiesta ha sido favorecida por un tiempo magnífico.

Londres.—Hoy ha llegado á Durban el transporte «Oriental».

Estcourt 16.—Esta mañana se ha oído un nutrido tiroteo, que ha durado algunos minutos, seguido de una explosión, en dirección á Ladysmith.

Santo Domingo.—El señor Jimenez ha prestado juramento en concepto de presidente de la república y se ha constituido el gobierno definitivo.

Estcourt 17.—Dos mil boers, con 8 cañones, se han apoderado de la posición de Esnersdale, y 5 000 boers se hallan apostados al Noroeste de Estcourt, donde se proponen entrar esta tarde ó mañana por la mañana. En Estcourt reina tranquilidad y se espera la llegada de los boers.

En la sesión que hoy ha celebrado el Tribunal Supremo de Justicia, M. Fallières ha interrogado al presidente de la Juventud monárquica, M. Godefroy, quien ha manifestado que dicha asociación no había cometido ningún acto ilegal y que si bien personalmente tomó parte en la manifestación del día 25 de octubre, fué para protestar contra los gritos de ¡Abajo el ejército!

M. Godefroy ha añadido que no existía alianza alguna entre las Ligas monárquica, anti-semita y de las patriotas; pero que todas ellas tenían un punto de contacto, cual era el patriotismo.

M. Fallières ha interrogado luego á M. de Sabran Pontevés.

M. de Sabran-Pontevés ha declarado que se había limitado á hacer una leal propaganda electoral en sentido monárquico.

M. Bourmont ha manifestado que había renunciado á la política desde el año 1897.

M. de Ramel ha dicho que no había tenido relación alguna con la Liga de los patriotas.

Acto seguido se ha suspendido la audiencia.

En el Consejo de ministros celebrado esta tarde se ha tratado de la inauguración del monumento dedicado al triunfo de la revolución. Dicha inauguración se verificará el domingo y asistirá á ella el presidente de la república M. Loubet, acompañado del presidente del Consejo M. Waldeck-Rousseau y de los ministros MM. Leygues, Millerand, Baudin y Decrais.

Lorenzo Marquez.—Un periodista procedente del cuartel general de Ladysmith ha confirmado la noticia rela-

tiva al combate sostenido el día 14 al Sud de dicha ciudad, añadiendo que á las doce de la noche todos los cañones de los afrikanders emplazados en torno de Ladysmith abrieron el fuego contra la ciudad, en la cual cayó una verdadera lluvia de proyectiles.

Desde Bulwana-Hill se veían varias casas incendiadas.

Durante el día los ingleses salieron de la ciudad y se pusieron al abrigo de los proyectiles en la ladera de una colina.

Pietersmaritzburg 16.—Otro tren blindado que con 25 voluntarios salió con objeto de practicar un reconocimiento, no ha regresado todavía. Créese que ha sido detenido por los boers.

Mrdrid 18.

Todavía no ha resuelto el gobierno quién sustituirá al Alcalde de Barcelona, ni ha explorado la voluntad de ninguna persona. Las circunstancias exigen que el nombrado tenga especiales condiciones y esto hace difícil la elección.

El Sr. D. Alejandro Pidal se ha agravado ligeramente en su indisposición.

El general Martinez de Campos y el señor Montero Rios han celebrado una larga conferencia.

Durante esta tarde ha circulado en los pasillos del Congreso y del Senado el rumor de que el señor Silvela plantearía la cuestión de confianza ante la Corona; pero el presidente del Consejo ha negado que fuera exacto dicho rumor.

Los señores Silvela y Dato han conferenciado acerca de la sustitución del Alcalde de Barcelona.

Se ha celebrado la acostumbrada recepción diplomática en el ministerio de Estado.

La comisión de peticiones del Congreso ha informado que debe remitirse á la presidencia del Consejo de ministros la exposición que las Cámaras de Comercio elevaron á las Cortes.

S. M. la Reina Regente ha recibido á la comisión bilbaina.

Se ha firmado un crédito ampliable para las obras del puerto de Musel (Gijón).

A consecuencia de la huelga de los empleados de los tranvías, ha quedado suspendida la circulación en el Norte de esta capital. Algunas parejas de la benemérita han recorrido las calles de Fuencarral y Hortaleza.

Los huelguistas se muestran intransigentes. No se ha alterado el orden.

Ha fallecido D. Atanasio Morlesin, secretario particular que fué del señor Cánovas del Castillo.

Se habla mucho del conflicto que se ha suscitado entre Rusia y el Japon.

Segun un telegrama de Shanghai, la posesión de la bahía de Masampo trae divididos á los dos países. Dicha bahía, que se halla situada al Sud de la Corea, forma por lo visto una rada única en el mundo que sobrepuja en estension y en importancia á Rio Janeiro y á Port-Arthur. Rusia había ya entablado negociaciones con el gobierno de la Corea para obtener en arriendo la cesión de ella; pero las autoridades de la Corea, instigadas por el Japon, se negaron á ello. Corre ahora el rumor de que la codiciada rada se pondrá en breve á subasta entre Rusia y el Japon.

En estos momentos se opera en Londres en grande escala sobre ciertos puntos por cuenta del gobierno del Mikado. Casi la mitad de los bonos del Tesoro inglés emitidos el viérnes último

se adjudicaron al agente que tiene en Londres el ministro de Hacienda japonés. Asimismo, en la mayor parte de los grandes Bancos de la City se han hecho recientemente en nombre del Japon depósitos importantes.

«El Español», ocupándose del conflicto de Barcelona, dice que no hay esperanzas de arreglo.

Da cuenta de que ha recibido noticias de esa ciudad, en las que se le dice que los morosos persisten en su actitud mas decididos que nunca.

Añade que las últimas medidas del general Despujol han producido buen efecto, pero no influirán en lo mas mínimo en el ánimo de los gremios.

Tambien dice que han fracasado las gestiones amistosas de los emisarios oficiosos del Gobierno.

Se han agotado, añade todos los procedimientos que existían para intentar una avenencia.

En vista de la actitud cada dia mas rebelde de los gremios, en el último Consejo de ministros se adoptaron acuerdos importantes que no tardarán en traducirse en severísimas medidas gubernativas.

Parece que serán procesados y sometidos á los tribunales militares, cuantos apoyen, favorezcan ó aconsejen la resistencia pasiva.

En Burgos no se ha pagado aún el primer trimestre de la contribución.

Hoy publica la «Gaceta» una circular del Fiscal del Tribunal Supremo, dirigida á los de las Audiencias, declarando que la resistencia al pago constituye delito.

El grado de este dependerá de las circunstancias en que se cometa.

El señor Viada califica la resistencia al pago como un atentado contra el orden público.

Las Palmas (Gran Canaria).—Continúan pasando por este puerto transportes cargados de tropas inglesas con destino al Cabo.

Hoy fondeó aquí el transporte número 21, y después de hacer carbon, prosiguió su viaje.

Ha llegado la actriz Maria Guerrero con toda su compañía, para dar 15 representaciones en el teatro de las Palmas.

El abono ha producido excelentes resultados.

Cádiz.—Procedente de Plymouth ha llegado el acorazado ruso «Petropoolvok», de 12.000 toneladas y con 626 tripulantes, mandado por su comandante Mr. Greve.

Permanecerá en nuestras aguas tres dias, pasados los cuales zarpará, con el cañonero «Guillark», para Argel, con objeto de unirse á la escuadra rusa en el mar Negro.

Parte de la oficialidad del acorazado marcha de excursión á Sevilla.

De Oporto dice que durante las últimas 24 horas no han ocurrido nuevos casos de peste, ni defunciones por ella producidas.

Ha salido para Cádiz, donde tiene un hijo enfermo, el ministro de Marina señor Gómez Imaz.

Es posible que hoy, en la sesión del Congreso, se anuncie una interpelación sobre la circular del fiscal del Supremo.

El Gobierno señalará dia para que sea explanada.

El señor Silvela, á las 12 de la noche ignoraba la contestación dada por los gremios de Barcelona al capitán general.

Sin embargo, dijo que sea esta la que fuese, el Gobierno y el general Despujol cumplirán con su deber.

Todos los periódicos publicaron anoche sentidos artículos necrológicos dedicados al ex-secretario particular de don Antonio Cánovas del Castillo y ex-diputado don Atanasio Merlesin.

Participan de Málaga que seguramente pasará el invierno en aquella capital la reina Natalia de Servia.

Dicen de Port-Said que hoy se ha inaugurado la estatua de Fernando de Lesseps, erigida á la entrada del Canal de Suez.

El acto ha resultado solemnísimo, haciendo uso de la palabra el Khedive de Egipto.

El Emperador Guillermo II ha contestado al príncipe de Wied, que le envió en nombre del Consejo colonial un telegrama de felicitación con motivo del feliz arreglo del asunto de Samoa. El príncipe de Wied es tambien presidente de la Asociación de la escuadra alemana, Guillermo II ha aprovechado la ocasión para hacer por conducto suyo un nuevo llamamiento á la opinión á favor del gran plan de formación de la marina alemana. He aquí el texto del telegrama imperial:

«No podemos ver con satisfacción lo que hemos adquirido y estamos llenos de júbilo y de orgullo convencidos de que los valerosos marineros que han dado su vida allá abajo (en Samoa) al servicio del Emperador y del Imperio, no han sacrificado su existencia en vano. Esto debe ser igualmente para Nos una advertencia y un estímulo; no debemos retroceder á la vista de los sacrificios necesarios para aumentar nuestras fuerzas marítimas hasta el grado indispensable para un fecundo engrandecimiento de nuestras posesiones coloniales y el fomento de nuestra prosperidad nacional. Veo que para llevar á cabo esta empresa puedo contar con el fiel apoyo del Consejo colonial.»

Gacetilla

Debido á la amabilidad del Sr. Biale, propietario del prédio *Mongofre Vey*, los Jefes y Oficiales francos de servicio del crucero inglés «Caragoa» verificaron ayer una partida de caza en aquellos terrenos, los cuales elogiaron mucho los excursionistas.

La cacería resultó amena y agradable y bastante remuneradora.

En atención á celebrar hoy la Iglesia la fiesta de Santa Cecilia, Patrona de los músicos, la sección de música del Regional de Baleares n.º 2, de esta guarnición ha asistido á las ocho de esta mañana al Santo Sacrificio de la Misa en la parroquial iglesia de Santa María, la cual con tal motivo se ha visto bastante concurrida.

Los Sres. Viuda é hijos de M. Estela de este comercio han sido nombrados agentes en esta plaza de las respetables compañías inglesas de seguros «Sun fire office» contra incendios fundada en Londres en 1710 y «Union de Londres», sobre la vida, fundada en 1714.

Felicitemos á las compañías por su

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispépsias, (pe- reza de digerir) raquitismo (crecimiento de- fectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENE- RAL se curan pronto tomando el acredi- tado

ELIMIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resulta- dos tan rápidos y eficaces que el enfermo au- menta el apetito y las fuerzas casi siempre des- de las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callo, Diputación 339 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

elección y deseamos á nuestros parti- culares amigos los Sres. Estela buen acierto en el desempeño del cargo que se les acaba de conferir.

Para primeros de Diciembre próxi- mo serán llamados á las filas 30.000 hombres.

En breve se publicará la disposición correspondiente.

El Vice cónsul de España en el Bra- sil ha remitido una circular á todos los gobiernos civiles, anunciando la pro- vision de cuatro plazas de médicos es- pañoles para asistir á los colonos de aquella república compatriotas nues- tros, cuyas plazas tendrán el sueldo ca- da una de pesetas 10.000, lo menos, al año, y viajes pagados.

Los señores facultativos que deseen obtener dicho empleo, tendrán que avi- sar sus títulos académicos en la lega- cion del Brasil, en Madrid, ó en los consulados de dicha república estab- lidos en cualquiera de las poblaciones españolas en que haya representacion brasileña.

Esta noche promete verse concurrido el Casino «El Consey»; pues ha escita- do la avidez de los socios y de cuantos sienten inclinaciones por el sublime arte, la funcion escogida para ponerse en escena en la que se cantará el tercer acto de la ópera «Lucrecia» y el cuarto de «Hernani», composiciones musica- les de celebrado mérito y gran nom- bradía.

La sucesion no interrumpida de los días nos lleva insensiblemente al pla- centero período de Navidad, cuya pro- xima llegada imprime mayor trabajo en la elaboracion de los artículos carac- terísticos de dichas fiestas.

Como heraldo halagador anunciando la fausta festividad, hánse remitido á esta poblacion algunas cantidades del tan acreditado turrón de Ciudadela, del cual hemos visto algunas muestras y cual hemos visto algunas muestras y anunciada su venta en el estableci- miento «La Paricien», situado en la calle Nueva.

Advertimos á aquellos de nuestros lectores á quienes puede interesar, que el último día de este mes termina el plazo para la inscripcion de las bicicle- tas en el Registro especial abierto al efecto en la Delegacion del Gobierno, y para adoptar los demas requisitos preceptuados en el bando relativo al asunto, publicado por dicha autoridad gubernativa en 16 de Octubre último, cuyas disposiciones deben cumplimen- tarse desde el primero de Diciembre próximo.

Hemos recibido el primer número del periódico republicano titulado «El Pueblo» que se publica en Madrid. En su artículo-programa dice que viene á ser el lazo de union entre quienes de- fiendan de buena fé los intereses del pueblo y la bandera republicana. La- menta la falta de conexion que se ad- vierte en España en las esferas del pen- samiento, revelando un anarquismo disfrazado.

Agradecemos la visita devolviéndo- sela.

La Direccion general de la Deuda pública ha dirigido una circular á la Delegacion de Hacienda disponiendo que, venciendo en 1 de enero próximo el último cupon de los títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, emitidos en igual mes de 1891, y dis- puesto por real orden de 18 de agosto ultimo que se emitan y entreguen á los tenedores de dichos títulos hojas de cu- pones que comprendan los posteriores á dicho vencimiento hasta 1 de julio de 1908, centralizando las operaciones de emision y aplicacion de dichas ho- jas en la Delegacion de Hacienda de España en París, la Direccion general ha acordado que se abra el r cibo de aquellos títulos, para el fin expresado, el día 1 de diciembre próximo, en la Delegacion de Hacienda.

La presentacion de los títulos para recoger las hojas de cupones se verifi- cará desde el día 1 de diciembre hasta fin de enero de 1900.

Pasado dicho plazo, solo podrán pre- sentarse los títulos en la Direccion ge- neral ó en la Delegacion de Hacienda en París.

Los títulos se inscribirán en las fac- turas de presentacion por series y nu- meracion de menor á mayor.

Comprobada la exactitud de las fac- turas con los títulos que comprendan, á presencia de los interesados, se en- tregará á éstos el correspondiente res- guardo talonario de la factura que en su día será canjeado por los títulos presentados y por las hojas de cupones correspondientes á los mismos.

El viernes día 24 es esperado el cru- cero inglés «Callipe» que abandonará estas aguas el 30.

De vandalismo yankee puede califi- carse lo que cuenta el «Donahoe's Mar- gazine», de Boston que publica un ar- tículo, firmado por Mr. John Sullivan, de San Francisco de California, rela- tando detalladamente los actos de pro- fanacion y vandalismo cometidos por los americanos en las iglesias de Filipi- nas.

Los yankees se apropian todos los objetos del culto. El general Funston, por sus propias manos, despojó á la Virgen de la iglesia de Caloocan de su vestido de seda blanca bordado en oro y se lo regaló á su mujer.

En cuanto á la imagen, fué hecha pedazos.

Los enfermeros y enfermeras de la ambulancia americana presenciaron el hecho.

En la iglesia de Rasig, el capitán de artillería Abernethy rompió una esta- tua de San Agustín, después de quitar- la los ornamentos preciosos.

El teniente Lapp, del primer regi- miento de Dakota Sur, tiene en su po- der un rico sobrepeliz, robado en la iglesia de San Pedro de Macati.

M. Sullivan publica los nombres de otros 30 oficiales y soldados yankees, á quienes acusa de haber cometido actos análogos, y asegura que muchos obje- tos preciosos, vestidos sacerdotales, et- cetera, han pasado á manos de los americanos, que saquean de ese modo á un país, al que han ido, según dicen, á defender las leyes y la libertad.

TEATRO PRINCIPAL

Los dramas del eminente D. José Echegaray siempre son y serán joyas clásicas de nuestro Teatro y para ellos la accion del tiempo es insignificante ó de valor ninguno, así es que siempre son escuchados con beneplácito de los

oyentes y nunca bastante encomiadas las innumerables bellezas literarias que encierran.

No es de extrañar pues que con estos antecedentes «El Gran Galeoto» fuera anoche el objeto predilecto de la aten- cion del público que asistió á nuestro Teatro deleitándose con la ejecucion de dicha obra, que fué esmeradísima por parte de todos los actores, que to- maron parte en su representacion, ra- yando á gran altura la Sra. Garrigós y los Sres. Martínez y Barbosa.

Hora es ya de que el público mahonés se percate, de que tiene en el Prin- cipal una Compañía de drama excelente, que está conquistando innumerables laureles en su *tournee* artística con tan buen pié comenzada.

La zarzuela «Dos Canarios de Café» dió motivo para que se lucieran en sus respectivos papeles la Srta. Mendoza y el Sr. León, quienes con gracejo inimi- table supieron interpretar admirable- mente los dos artistas que dan el nom- bre á dicha obra.

Para el próximo juéves día de moda se representará la hermosa comedia del inmortal poeta D. Narciso Serra y cuyo título es «La calle de la Monte- ra», por lo que esperamos que con tal atractivo no ha de faltar concurrencia en nuestro Teatro.

Noticias marítimas

Malaga 17.—Al salir del puerto con rumbo á la América Central el correo trasatlántico francés «Ferdinand de Cesseps» chocó contra la muralla del muelle transversal; el golpe, que fué muy rudo, ocasionó en el buque ave- rías de consideracion, pues en la em- bestida derribó algunos bloques y un amarradero. El vapor entró en el puer- to y hoy trasbordará la carga á otro vapor que la llevará á su destino, pues se tardará algun tiempo en reparar las averías, que se calculan en ciento cin- cuenta mil pesetas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Santa Cecilia virgen y mártir.

Santo de mañana —Stos. Clemente papa y mártir y Lucrecia virgen

Cultos.—En la parroquia del Carmen continúa el devoto y solemne Octavario consagrado al modelo de la Juventud, San Estanislao de Koska, con sermón que di- rá esta noche el Rdo. Sr. Timoner y ma- ñana D. Gabriel Cerdona, Vicario.

La Oracion de Cuarenta-Horas conti- nuó en la iglesia de S. José, estando el Se- ñor de manifiesto por la tarde de 5 á 6 y media.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José

Cotizacion oficial

	Madrid 21.—4 t.
4 por ciento interior.	66'20
Idem Exterior.	72'50
Idem Amortizable.	73'40
Billeres Hip. Cuba, 86	73'50
Idem id. del 90.	61'90
Acciones Banco España.	453'90
Comp.º Atreco. Tabacos.	389'75
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
París á la vista.	25'40 á 25'50
Londres á la vista.	31'65 á 31'60
Idem á 90 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Compañías y Sociedades

Centro Ciclista Mahonés

FESTEJOS

Se participa á los señores socios que la Junta Directiva ha acordado celebrar el

domingo 26 del actual una excursion ter- minando con un banquete, para comemo- rar la inauguracion de la sociedad, sa- liendo de este Centro á las tres en punto de la tarde de dicho día.

Para mas detalles y lista de los asisten- tes, en este Centro.—Mahon 17 Noviem- bre 1899.—P. A. de la Junta Directiva.— El Secretario, Sebastian Femenias Vellory.

17-20-22-24-25.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 21.

La comision permanente de las Cámaras de Comercio, ha acordado publicar una circular, dando por fracasadas las gestiones que ha practicado cerca del Gobierno, y anun- ciando que no volverá á reunirse con carácter oficial.

Madrid 22.

El representante inglés de la Co- lonia del Cabo ha declarado que la ciudad de Condesborg se ha unido á los orangistas porque protegen me- jor á sus súbditos que Inglaterra.

Madrid 22.

El Consejo de jefes Boers se ha reunido acordando continuar el ase- dio de Ladysmith que se encuentra en situacion verdaderamente apu- rada.

Han sido conducidos á Pretoria novecientos prisioneros ingleses.

Madrid 22.

Trecientos ingleses salieron de La- dysmith siendo rechazados y ha- biendo caido prisioneros de los boers 75 de ellos.

En el asedio de Kimberley los boers concedieron á los ingleses un armisticio de doce horas reanudando después el ataque.

Madrid 22.—2 t.

El embajador de los Estados-Uni- dos en esta Corte ha comunicado al Sr. Silvela, que el general Ottis fa- cilitará un buque de nacionalidad española, que saldrá mañana de Manila, enarbolando la bandera de la Cruz Roja, al objeto de recoger los prisioneros españoles que se ha- llan enfermos ó heridos.

Madrid 22.—2 t.

El Sr. Silvela nos ha dicho que las detenciones llevadas a cabo en Barcelona, obedecen á recientes tra- bajos que se hacen para aconsejar la resistencia al pago del segundo trimestre.

No es cierto el rumor que se ha esparcido, de que los detenidos sean conducidos á bordo del acorazado «Carlos V».

Telegrama de «La Marítima»

Palma 22.

Fondeado «Ciudad de Mahon» sin novedad al amanecer.—Cabot.

EN EL FOMENTO

Barcelona 19.

A las doce y media terminó anoche la reunion de los síndicos en el Fomento del Trabajo Nacional, convocada por los cinco presidentes de las sociedades económicas que suscribieron el Mensaje dirigido a S. M. la Reina.

El salon de actos, donde se celebró aquélla, estaba lateralmente ocupado, y los vastos salones y dependencias rebosaban concurrencia ansiosa de conocer el acuerdo que pudiera tomarse en dicha reunion.

Ocuparon el estrado los señores Robert, marqués de Camps, don Antonio Gallissá, don Sebastián Torres y algunos señores de la Junta directiva bajo la presidencia de don Alberto Rusiñol.

Al presentarse dichos señores en el salon resonó un aplauso general.

La presidencia, en nombre de sus compañeros, dirigió la palabra á los síndicos reunidos, exponiendo el objetivo de la reunion y concediendo la palabra al doctor Robert.

Este, después de enaltecer la entereza del pueblo catalán, aconsejó calma y reflexion en tan difíciles momentos, evitando que la pasion se imponga á los sentimientos.

Mis aspiraciones, dijo serían seguir la corriente actual, si tuviera el convencimiento de que condujera á buen fin.

No dudo, añadió, que si los gremios hubieran podido seguir funcionando dentro de la ley, se hubiera llegado al fin perseguido; pero con la nueva legislación calificando de delito su actitud, hay que ceder ante el imperio de la fuerza.

Los cinco presidentes aquí presentes hemos estudiado con frialdad el asunto, y hemos sacado la consecuencia, la triste conviccion de que no hay remedio y de que la ucha sería estéril é ineficaz, tanto más cuanto que á los perjuicios que se originarían á los gremios sobrevendría la disgregacion de los mismos y por ende el que mientras unos tendrían abiertos sus establecimientos, otros, por el contrario, se verían imposibilitados de ejercer sus industrias.

—Los gremios rendirlanse quizás por el mero hecho de que fueran retirados los presupuestos, pero como en materia de presupuestos todos adolecen del mismo defecto, de ahí que el

que éstos fueran retirados como el que viniera á regirnos otro Gobierno, nada en absoluto resolveríase.

Sólo una descentralizacion administrativa puede salvar al pais de la situacion por que atraviesa.

Y como para emprender este derrotero y recabar tan anhelada y salvadora concesion hay que empezar por deponer la actitud de hostilidad.

Hoy, ya lo veis, ni siquiera la prensa puede defender nuestra causa; hay que legalizar y normalizar nuestra situacion.

El doctor Robert terminó sus sinceras palabras ofreciendo el apoyo de los presidentes á los gremios.

El orador fué muy aplaudido.

El señor Rusiñol usó de la palabra abundando en los puntos expuestos por su digno compañero el doctor Robert, añadiendo que no teniendo los gremios jurisdiccion propia, no había que mirar lo pequeño, sino irse derecho y con decision á lo más trascendental para la vida de España entera, y es—dijo—el concierto económico, emblema de la moralidad y bandera del Fomento.

El señor Rusiñol fué estrepitosamente aplaudido.

A continuacion el señor Rahola leyó el manifiesto que suscribirán los cinco presidentes dichos y que se hará público en breve.

En el mencionado documento se condensan todas las aspiraciones é ideas que se persiguen en aras del bien de la nacion entera.

El señor Rusiñol dijo que los presidentes y la prensa abandonaban el local al objeto de que los síndicos pudieran con entera libertad deliberar acerca del asunto.

Una vez solos los gremios ocuparon los sitials de los presidentes los industriales que fueron encarcelados.

Al presentarse éstos en el estrado resonó una salva de aplausos.

Una hora duró la discusion, y al entrar de nuevo en el local los presidentes fueron frenéticamente aplaudidos.

Por unanimidad fué aprobada una proposicion en que se confería un absoluto voto de gracias á los presidentes, y facultades para solucionar el conflicto.

El señor Rusiñol agradeció confianza y propuso el pago, ofreciendo recabar de las autoridades las mayores facilidades para verificar aquél y trabajar por todo lo que redunde en beneficio de los gremios.

SUN FIRE OFFICE

COMPañIA INGLESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

ESTABLECIDA EN LONDRES DESDE EL AÑO 1710

La compañía puramente de incendios mas antigua del mundo.

Los fondos que esta compañía tiene para incendios, exceden—CON ENTERA EXCLUSION DE CAPITAL Y DE FIRMAS Á COBRAR—de cuarenta millones de pesetas.

Entre los siniestros que esta compañía ha sufrido en España, figura el incendio de los Astilleros del Nervion, arreglado á los diez dias, abonándose á los propietarios UN MILLON SETECIENTAS VEINTE Y NUEVE MIL NUEVECIENTAS TREINTA PESETAS.

Solo en los DIEZ ÚLTIMOS AÑOS lleva satisfechos mas de CIENTO VEINTE MILLONES DE PESETAS.

Premios moderados. Inmediato arreglo y pago de siniestros, por sus agentes en ésta, Sres. Vda. é hijos de M. Estela.

EN VENTA

Lo está la casa de la calle del Puerto núm. 14, Villa-Carlos.
Informes en la misma. 1-4

APRENDICES DE CARPINTERO

Se necesitan dos de 12 á 15 años de edad.
Informes calle de la Reina núm. 59. 3-3

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de las Moreras núm. 53.
Para informes en la misma. 3-2

OBREROS

Se dan lecciones teórico prácticas para maquinistas navales y terrestres, á los obreros en artes y oficios, á precios convencionales.
65 Esplanada 65

Para vender

Lo están las casas de la calle Cos de Gracia núm. 171 y de la Estrella números 2 y 4.
Para informes en la calle Cos de Gracia núm. 50. 3-3

Leche de burra

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé, número 23.

TEATRO PRINCIPAL

COMEDIA Y ZARZUELA

GRAN COMPañIA DIRIGIDA POR LOS PRIMEROS ACTORES

D. EMILIO MARTINEZ

D. JUAN GONZALEZ

figurando en ella como primera actriz, la notable artista

DOÑA ELISA GARRIGÓS DE LLORENS

Escogida función para el jueves 23 de Noviembre de 1899

DOÑA DE MOYA

16 DE ABONO

PROGRAMA

- 1.ª Sinfonía.
- 2.ª La gran comedia clásica-histórica en 3 actos y en verso debida á la inspirada pluma del distinguido poeta D. Narciso Serra, que lleva por título:

LA CALLE DE LA MONTERA

REPARTO	
ISIDORA.	Sra. Garrigós
Doña Ana.	Sra. Delgado
Librada.	Sra. Castillo
Beatriz.	» Gabaldon
CANTILLANA.	Sr. Martinez
Pinzorro.	» Gonzalez
Don Andrés.	» Leon
Don Miguel.	» Barbosa (A.)
Don Gaspar.	» Ginetier
Octavio.	» Barbosa (O.)

3.ª La chispeante zarzuela cómica en un acto, titulada

LA SEGUNDA TIPLÉ

por la Srta. Mendoza y Sra. Castillo y el Sr. Leon

A las 8 y media en punto. Precios los de costumbre.

NOTAS

El domingo Gran Funcion Mónica: La hermosa y alta comedia en 4 actos **FERNANDA** y la preciosa comedia cómica en 2 actos **LEVANNAH MUEFOS**. La funcion empezará muy puntual á fin de terminar á hora conveniente. En breve Estreno de **LA PIESA BEICA**, reprise de **MARIANA** (en media en 5 actos) que se distingue extraordinariamente la SRA. GARRIGÓS) y la sumuosa y alta comedia en 5 actos

